

# Vogtländischer Anzeiger.

10. Stück.

Plauen, Sonnabends den 5. März 1814.

Nothwendige Erinnerung zu dem Aufsatze:  
Ueber das naturgemäße Verhalten  
beim Nervenfieber.

So wie die Absicht jener Mittheilung bloß war, Unkundige so lange, bis sie ärztliche Vorschrift und Hülfe erlangen, vor einer zweckwidrigen Selbsthülfe, besonders durch stark erhitzen Sachen, als: Brantwein mit Pfeffer u. dgl. zu warnen, damit nicht gleich im Anfang der Krankheit das Uebel gefährlicher gemacht werde, als es ist, eben so muß, um andern Schaden zu verhüten, noch nacherrinnert werden, daß der Gebrauch des gereinigten Salpeters dann, wenn die Krankheit schon wirklicher Typhus ist, nachtheilig seyn würde, indem dies Mittel bloß bei entzündlichem Zustande Nutzen bewährt. Es ist dies zwar dort eigentlich auch schon angedeutet; allein zu Vermeidung gefährlichen Mißverständnisses mußte es hier noch deutlicher wiederholt werden. Auch das Brechmittel, das gleich Anfangs so gute Dienste leistet, muß so schwach seyn, daß es wo möglich mehr bloß Uebelkeiten erregt. Ueberhaupt aber ist nochmals zu empfehlen, außerdem, bis der Arzt das Nöthige anwenden kann,

sich aller weitem Medicin zu enthalten und bloß die dort angegebenen diätetischen Vorschriften zu befolgen.

## Oestreichs Friedensvorschläge.

Die Vorschläge, welche Oestreich dem Kaiser von Frankreich zu einem Kontinentalfrieden vorlegte, waren äußerst gemäßigt. Sie bestanden in folgenden: 1) Die illyrischen Provinzen sollten an Oestreich zurück gegeben werden; 2) die preussischen Bestungen sollten geräumt werden; 3) Danzig sollte an Preußen zurückgegeben werden; 4) Hamburg und Lübeck sollten für unabhängig erklärt werden; 5) der rheinische Bund sollte aufgelöst; 6) das Herzogthum Warschau sollte geräumt und die Provinzen, aus denen es besteht, sollten an Oestreich und Preußen zurückgegeben werden.

Oestreich bestimmte den 10. August zum Tage, wo es Entscheidung verlange. Frankreich schwieg, weil es vermuthlich hoffte, Oestreich würde seine Forderungen herabstimmen. Nach so wurde der Krieg erklärt.

Jetzt erbot sich Frankreich durch den Herzog von Vicenza (Souvaincourt): 1) Illyrien zurück.